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FECHA: ENERO 02 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Mueren 2 tras volcar pick up” 

 
“30 mil adultos mayores más tiene Hidalgo” 

 “Elguero: sí habrá descuentos para usar el Tuzobús” 

 “TRÁGICO VUELCO; MUEREN 2 MENORES” 

 
“Suspenden energía a 4 municipios” 

 
“¡VAMOS DE NUEVO! FELIZ 2016” 

 
“Sin alterar tarifa para taxi: Souverbille” 

 
“Chocan Graco y Cuau por tema de seguridad” 

 
“Pide Ceda (y logra) eludir transparencia” 

 “Conflicto por seguridad en Cuernavaca” 

 
“2015: mató la policía de EU a 1,134 personas desarmadas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-Aprueban en el IEEH tope de gastos de campañas para candidatos independientes: El 

Consejo General del Instituto Electoral de Hidalgo aprobó, por unanimidad, el tope de gastos de actos de campaña para 
candidatos independientes a Gobernador, Diputados y Diputadas Locales, así como aspirantes a presidencias municipales será 

equivalente a 10 por ciento. En la entidad, que sólo se registró un único candidato independiente a Gobernador, el monto es 

de $1,727,756.38; la referencia, especificó el Instituto Nacional Electoral (INE), es inmediata a la campaña anterior de 2010. 
Lo anterior durante la quinta sesión extraordinaria de diciembre, del presente año, celebrada a las 23:30 horas, en donde 

además, se desarrolló de manera ligada la sesión ordinaria del mes de diciembre del Consejo General, misma que comenzó a 
las 00:15 horas del 30 de diciembre del presente. De la misma manera es para Diputados y Diputadas que ordenan los 

artículos 235 y 236 del Código Electoral de la entidad, siendo el Distrito VI Huichapan con el máximo monto de $120,963.10, 

mientras que el menor es el Distrito XIII Pachuca Oriente con $65,536.90. Es importante mencionar y tomar en consideración 
que el Consejo General del INE, realizó la reconfiguración de los distritos locales para la entidad, mediante Acuerdo 

INE/CG826/2015, de fecha 2 de septiembre de 2015, que resultó la modificación en los municipios que los integran los 
distritos y, a su vez, arrojó un cambio en la extensión territorial, número de habitantes y densidad poblacional. Para 

candidatos a presidencias municipales, el mayor monto fijado es para el municipio de Pachuca de Soto, con $150,220.67 y el 
mínimo para Nicolás Flores con $5,703.01. En caso de que el aspirante rebase los topes de gastos en las actividades para la 

obtención del apoyo ciudadano, la cual de acuerdo al artículo 237, perderá el derecho a ser registrados como candidatos 

independientes o, en su caso, si ya lo hubieran sido, con la cancelación del mismo. Asimismo, el Consejo General del IEE 
aprobó por unanimidad, la inclusión del Partido del Trabajo en los modelos de distribución y pautas para la transmisión en 

radio y televisión, asimismo, de los mensajes de los partidos políticos y candidatos independientes para los periodos de 
precampaña, intercampaña y campaña del proceso electoral local 2015-2016, en la entidad. Vigilancia de los Procesos 

Electorales. Fueron nombrados Consejeras y Consejeros Electorales propietarios y suplentes ante los Consejos Distritales 

para el Proceso Electoral Local 2015 – 2016. Éstos se seleccionaron del cúmulo de solicitudes que se presentaron ante el IEE, 
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previa revisión del cumplimiento de los requisitos legales y de factores como: compromiso democrático, paridad de género, 
prestigio público y profesional, pluralidad cultural de la Entidad, conocimiento de la materia electoral y participación 

comunitaria o ciudadana. Asimismo, se estableció que la preparación, desarrollo y vigilancia del proceso electoral para la 
renovación de los Poderes Ejecutivo y Legislativo, así como los 84 ayuntamientos, se contará con órganos desconcentrados 

denominados Consejos Distritales Electorales, que se integrarán con tres Consejeras o Consejeros Electorales propietarios, los 

que contarán con voz y voto y tres Consejeras o Consejeros Electorales suplentes, en orden de prelación determinada 
previamente por el Consejo General, que suplirán la ausencia total de cualquiera de las Consejeras o los Consejeros 

Electorales propietarios. (Redacción, página web) 

Crónica-Comienzan con la instalación de 102 consejos: Todo listo para la instalación de 102 órganos desconcentrados 
del Instituto Estatal Electoral (IEEH), encargados de preparar, desarrollar y vigilar los comicios de junio próximo en los 

respectivos distritos y municipios, confirmó la consejera presidenta, Guillermina Vázquez. Los Consejos Distritales estarán 
formalmente instalados, entre el 7 y 10 de enero, para la preparación desarrollo y cómputo de la contienda, mientras que 

entre los días, 28 al 1 de febrero, prevén la conformación de los órganos en los 84 municipios. Vázquez Benítez informó que 
el Instituto ya cuenta con sillas, escritorios, equipos de cómputos y mobiliario adecuado para la instalación formal de estos 

órganos. “Es la primera vez que habrá una elección concurrente en el estado, por tanto habrá que vestir 102 consejos, 

obviamente en el inventario (del Instituto) teníamos mobiliario pero se tuvo que adquirir lo que faltaba, se pueden ver que 
hay sillas, mesas, escritorios que habrán de mandarse a los consejos municipales y distritales a partir del 2 de enero para 

acondicionarlos”. El pasado 30 de diciembre, el Consejo General aprobó la designación de 144 consejeros propietarios y 
suplentes en los órganos desconcentrados distritales, así como la estructura técnico-administrativa para el proceso electoral 

local 2015–2016. En la página de internet del IEEH publicaron los nombres de los integrantes de estos órganos 

desconcentrados en los 18 distritos. CAPACITACIÓN E INSTALACIÓN. El consejero presidente de la Comisión Permanente 
de Capacitación Electoral en el IEEH, Uriel Lugo Huerta, explicó que la fase de capacitación para estos funcionarios prevé 

diversos temas, tales como: organización, prerrogativas y partidos políticos, oficialía electoral, aspectos jurídicos, paridad de 
género, así como candidaturas independientes. “Estos cursos los iniciaremos antes de se instalen formalmente los consejos, 

la intención es que vayan lo más preparados posible al momento de integrar los órganos desconcentrados, luego de 
instalados, comenzaremos una segunda capacitación para reforzar otros aspectos de atribuciones y obligaciones”. (Rosa 

Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Comienza recopilación del apoyo ciudadano: Al entregar la constancia a Porfirio Moreno Jiménez como 
aspirante a candidato independiente por el cargo de gobernador, inicia el periodo para la obtención de firmas de apoyo 

ciudadano hasta el 27 de febrero. De acuerdo con la presidenta del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), 

Guillermina Vázquez Benítez, el aspirante debe presentar 57 mil 900 firmas o cédulas de respaldo, es decir una cantidad 
equivalente al 3 por ciento (%) del listado nominal de electores de la entidad, con corte al 31 de agosto del 2015, además 

integrada por lo menos de 43 municipios que representen el 1. 5 % de electores en cada demarcación. Para los actos 
tendentes a recopilar firmas de apoyo, los aspirantes ciudadanos utilizarán recursos propios y legítimos, en tanto el tope de 

gastos para la obtención de estas rúbricas es de un millón 727 mil 756. 81 pesos. Una vez que concluya el plazo para 

entregar las firmas de apoyo, el candidato independiente remitirá las cédulas ante el Consejo General, quien a su vez 
solicitará a los Consejos Distritales y Municipales la verificación correspondiente de las credenciales de elector que 

manifestaron su respaldo. En el caso de que Porfirio Moreno Jiménez cumpla con los requisitos que establece la convocatoria, 
en la etapa de recopilación de firmas, puede registrarse como candidato independiente a la gubernatura de Hidalgo. El 

artículo 274 de la ley local menciona que los candidatos independientes también tendrán derecho a recibir financiamiento 
público para sus gastos de campaña. “Para los efectos de la distribución del financiamiento público y prerrogativas a que 

tienen derecho los candidatos independientes, en su conjunto, serán considerados como un partido político de nuevo 

registro”. Es decir, que todos los aspirantes que obtengan su constancia como candidatos independientes aproximadamente 
obtendrán 678 mil 243 pesos, cantidad que dividirán entre todos los postulantes inscritos. (Rosa Gabriela Porter, página 

21) 
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Plaza Juárez-Nos e comprará nuevo parque vehicular: Guillermina Vázquez: La consejera presidenta del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Guillermina Vázquez Benítez, informó que no se comprará nuevo parque vehicular para el 

organismo electoral, ya que el presupuesto otorgado por el estado no alcanza para dicho fin, además de que está en análisis 

un comparativo a fin de determinar si resulta más económica la renta de automóviles. "El parque vehicular no se va renovar, 
en todo caso se va a rentar, no se comprarán porque se redujo el presupuesto solicitado, se tiene previsto un análisis para 

saber cuánto cuesta mantener el parque vehicular, tenemos la intención de darlos de baja y buscar otra estrategia, ya que la 
renta es más económica, sin embargo, tenemos que hacer los ajustes correspondientes", dijo. Por lo anterior, destacó que se 

hará la cotización pertinente ante tres empresas distintas, a fin de que se determine cuál podría ser la mejor opción y se 
apega a las necesidades del instituto, por lo que adelantó que no se hará una licitación como tal, pero que si se evaluarán las 

propuestas que hagan las empresas consultadas.  (Raúl Pérez, página 5A) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Iniciará en breve selección de candidatos del PANAL: El proceso de selección de candidatos del Partido 
Nueva Alianza (Panal) empezará los primeros 15 días de 2016, indicó Eliseo Hernández Molina, presidente del Comité 

Directivo Estatal de este instituto político. Además, el dirigente panalista dijo que los interesados en postularse para 

contender por el Panal deben de cumplir con requisitos como militancia, interés por los temas de la educación pública, 
conocer las problemáticas especificas de cada municipio y región, además de ser personas honestas y leales. “Nosotros 

estamos seguros que quienes habremos de nominar, van a ser quienes realmente estén interesados por el progreso del 
estado, desde luego aquí será muy importante que estamos garantizando, como lo exige la ley, la participación de las 

mujeres”, mencionó el dirigente aliancista, al ser entrevistado sobre el tema. Hernández aseguró que no habrá imposición de 
candidatos por parte de la dirigencia de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 

“Nosotros tenemos una relación de respeto con la dirigencia magisterial del estado, pero de ninguna manera habremos de 

impulsar a personas que nos quieran ser impuestas, pertenezcan o no a agrupación alguna”, afirmó. El neoaliancista agregó 
que aún está en “análisis” la posibilidad de que el Partido Nueva Alianza contienda en coalición para las elecciones de junio 

próximo. “Nuestro objetivo es que el estado tiene que convertirse en una entidad líder, hasta el momento no podemos decir 
si estaremos integrándonos a alguna alianza, lo que sí podemos anticipar desde ahora es que vamos a buscar posicionarnos 

como la segunda fuerza política a nivel estado y buscaremos ganar al menos cinco presidencias municipales”, destacó. 

(Yossimar Durán, página 07) 

Criterio-Castrejón no quiere candidatura del PES: El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro 

Social (PES), Natividad Castrejón Valdez, informó que pidió a su dirigencia nacional no ser considerado como candidato para 
alguno de los puestos de elección popular que se disputarán en 2016, con el objetivo de abocarse, únicamente, a la 

estrategia política de su instituto para los próximos comicios. “Yo preferiría que no. Entiendo que soy parte de un equipo y 

que, finalmente, en los equipos se toman decisiones. Yo preferiría que no, así lo he manifestado a mis dirigentes nacionales, a 
mis compañeros en el juego abierto de que, quien tenga ganas, que participe. “Espero que yo pueda concentrarme en el 

trabajo de presidente de partido y respaldar la labor de los candidatos”, dijo el líder del PES en Hidalgo. Más de 70 por ciento 
de quienes abanderen las candidaturas de su partido, afirmó, no tendrá antecedente político ni participación electoral, 

además de añadir que el 20 de enero emitirán la convocatoria para quien desee participar en la contienda venidera. No 

obstante, en el caso del cargo de gobernador, Castrejón Valdez adelantó que será un personaje que tenga, además de 
reconocimiento social, posicionamiento político para que sea identificado por los votantes. “Ahí tendremos que revisar un 

personaje, hombre o mujer, que tenga un trabajo reconocido, porque de lo contrario es muy difícil que los electores lo 
ubiquen en una campaña de 60 días. Buscaremos que quien sea nuestro candidato tenga reconocimiento social en su área de 

desarrollo profesional y que se comprometa con los estatutos y la plataforma política que presentamos ante el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo”. Las circunstancias “que se presenten en los próximos meses”, añadió, “van a determinar quién 
sea candidata o candidato a gobernador, pero yo estoy listo para ocupar la trinchera que el partido tenga para mí”, expuso el 

dirigente. Para diputaciones locales y alcaldías, insistió, serán ciudadano sin antecedentes en contiendas electorales. Natividad 
Castrejón anticipó que los candidatos que postulen presentarán sus declaraciones patrimonial, fiscal y de intereses como un 

ejercicio de transparencia. Con ello evitarán, además de la opacidad con la que dijo se conducen muchos gobiernos actuales, 
casos de recursos de procedencia ilícita en campañas. El líder del PES dijo que postularán a 18 candidatos a diputados, uno a 

gobernador, y en la mayoría de municipios. (Redacción, página 09) 

Plaza Juárez-“Buscamos hombres y mujeres que vengan de sociedad civil” (Ana Luisa Vega, página 5A) 
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Crónica-Muestran Plataforma Política Electoral: En cumplimiento con el artículo 24 del Código Electoral en Hidalgo el 
Partido Acción Nacional registró en tiempo y forma la Plataforma Política Electoral 2016 ante el Instituto Estatal Electoral 

(IEEH); a donde acudió el Presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional Asael Hernández Cerón para hacer 

entrega formal de este documento. De esta manera la dirigencia estatal panista cumple con una de las obligaciones que el 
Código Electoral establece, como es la entrega de la Plataforma Política que dará sustento a las candidaturas de 84 

Presidencias municipales, 18 Legislativas y para la Gubernatura del Estado. En las instalaciones del IEEH Asael Hernández dijo 
que la presente Plataforma Política ha sido estructurada a partir de los ideales de lograr un gobierno humanista para hombres 

y mujeres libres. (Jocelyn Andrade, página 21) 

Crónica-Objetivos de Desarrollo Sostenible: Fue el 30 de diciembre que el Partido Encuentro Social (PES) entregó su 
Plataforma Electoral ante el IEEH solicitando a ésta autoridad la validación del documento que regirá al PES en los procesos 

electorales 2015-2016, como son: Elección Constitucional Ordinara de Gobernador, Elección del Poder legislativo y Elección de 
Ayuntamientos. Manifestó el presidente del PES, Natividad Castrejón, que la Plataforma Electoral contempla los objetivos de 

este Instituto Político, los principios básicos del mismo y un puntual compromiso del PES en la adopción de los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible para abatir los niveles de pobreza, rezago social y desarrollo humano que son evidentes en el Estado de 
Hidalgo y que se recrudecen en las zonas rurales. Asimismo Castrejón Valdéz destacó la importancia que tiene para Encuentro 

Social el compromiso y la adopción del programa Gobierno Abierto. (Alberto Quintana, página 21) 

Crónica-Adoptará PAN a Berganza E. como una carta fuerte: Elecciones: Tras la decisión de Francisco Xavier 

Berganza Escorza, de no registrarse como candidato independiente, el Partido Acción Nacional (PAN), lo presentará como una 

“carta fuerte” para formalizar el Frente Opositor con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó el secretario de 
Elecciones, Juan Alejandro Enríquez Pérez. Indicó que ese fue el ofrecimiento de la dirigencia estatal para el cantante, quien 

tomó la determinación de incluirse en los trabajos del Frente y establecer acuerdos con todos los actores que lo conforman. 
Por ello estarán a la espera de la convocatoria para elegir el candidato a gobernador, la cual se emitirá en los primeros 10 

días de enero. Asimismo, estarán a la espera de la formalización del Frente, el cual de realizarse deberá registrarse a más 

tardar el 17 de enero, pues el 18 comienza el periodo de precampañas para el cargo de gobernador. Recordó que el PAN, fue 
quien le ayudó a quitar los candados para que pudiera hacer el registro por la vía ciudadana ante la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), por lo cual le pidieron congruencia y sentido de reciprocidad. El llamado que le hicieron al 
cantante el pasado martes, fue de parte de toda la militancia y la dirigencia estatal, para sumarse al proyecto para construir 

el frente y entre todos los actores que han levantado la mano y con ello se pueda definir el mecanismo para elegir al 
candidato. Comentó que en Acción Nacional, siempre hay puertas abiertas para quienes no tienen partido, por ello Francisco 

Xavier será una carta importante. (Jocelyn Andrade, página 21) 

El Sol de Hidalgo-Movimiento Ciudadano está preparado para elecciones: "Estamos preparados para lograr buenos 
resultados en las elecciones de 2016, la gente quiere un cambio verdadero y está participando para ello; Movimiento 

Ciudadano ha abierto las puertas a propuestas interesantes", señaló el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, 

Christian Pulido Roldán, al reunirse con militancia de diversos municipios en la ciudad de Pachuca. Señaló que espera que los 
demás institutos políticos se conduzcan con transparencia e igualdad, y pidió respeto entre candidatos y partidos, para que el 

proceso se lleve a cabo en un ambiente de orden y paz social, pues es lo que la población se merece. Asimismo, se pronunció 
a favor de campañas limpias, propositivas, cercanas a la población y sin dispendio de recursos, al tiempo que destacó la labor 

y compromiso de Movimiento Ciudadano en este tema, tal como lo demostraron los diputados federales que rechazaron a un 

"bono" navideño que les otorgó el Congreso de la Unión, ya que no participarán en el uso indebido de más de 180 millones 
de pesos. Esta acción se suma a la renuncia de los diputados ciudadanos en el Congreso Federal, a sus seguros de gastos 

médicos mayores, con lo que se ahorró al pueblo cifras millonarias. No es justo que mientras en comunidades marginadas no 
haya recursos para servicios básicos y la pobreza extrema crece en el país, se otorguen "regalos" millonarios a funcionarios 

que no lo necesitan. Es lamentable, dijo, que los demás diputados no cumplan con su compromiso, que es servir al pueblo, 
pues siguen desperdiciando recursos, sin importarles la baja calidad de vida de sus representados. Christian Pulido aseguró a 

la estructura hidalguense que Movimiento Ciudadano busca hacer una política diferente, donde se dé cabida a todos los 

sectores, y donde se eliminen las viejas prácticas que han dejado grandes inequidades al país. Por ello, pidió trabajar 
arduamente para contribuir al cambio en la entidad en las elecciones del 2016, "la decisión está en sus manos, no dejemos 

que los mismos de siempre decidan nuestro futuro". (Redacción, Ojo: Política) 
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C O N G R E S O 
El Independiente-Gastará Congreso estatal 217 millones de pesos este año: Para 2016, el Congreso estatal tendrá 
disponible para gastar 217 millones de pesos de presupuesto y lo ocuparán las 10 diferentes áreas que conforman el Poder 

Legislativo. De acuerdo con el Presupuesto de Egresos del gobierno de Hidalgo aprobado por las y los diputados de la 62 
Legislatura, el gasto total para este año será de 217 millones 690 mil 656 pesos. La presidencia de la junta de gobierno del 

Congreso local que preside el diputado priista Ernesto Gil Elorduy, tendrá disponible 17 millones 558 mil 447 pesos, de los 

cuales 4 millones 726 mil 283 pesos serán destinados a servicios personales, mientras que servicios generales gastará 2 
millones 340 mil 254 pesos. Mientras tanto, la asamblea del Congreso dispondrá de 57 millones 860 mil 406 pesos y la 

secretaría de servicios legislativos de 7 millones 469 mil 779 pesos. La Auditoría Superior de Hidalgo tendrá presupuesto de 
87 millones 862 mil 616 pesos; dicho organismo dirigido por Rodolfo Picazo, gastará 63 millones 182 mil 412 pesos en 

servicios personales, en materiales y suministros 2 millones 874 mil pesos, y por servicios generales 21 millones 806 mil 204 

pesos. Para la dirección general de servicios administrativos del Congreso estatal destinaron 28 millones 16 mil 788 pesos, en 
cambio la coordinación de asesoría tendrá 6 millones 342 mil 647, de los cuales la mayoría será destinado a servicios 

personales con 4 millones 322 mil 341 pesos. Los institutos de estudios legislativos y para el desarrollo y fortalecimiento 
municipal tendrán 2 millones 440 mil 797 y 2 millones 401 mil 782 pesos, respectivamente. En este año la dirección de 

comunicación social gastará 2 millones 504 mil 14 pesos, de los cuales un millón 581 mil 418 está destinado a servicios 

personales. Por último la comisión para la revisión integral del marco legal de Hidalgo tendrá presupuesto aprobado de 5 
millones 233 mil 380 pesos. (José Manuel Martínez, página 02) 

P L A N O   E S T A T A L 
Milenio-Habrá descuento en pasaje del Tuzobús: El secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, dio a conocer que 
será en el primer trimestre del año cuando comiencen a darse los descuentos en el sistema de transporte masivo Tuzobús, 

para adultos mayores y personas con discapacidad; mientras que el descuento para estudiantes se sigue valorando. Indicó 

que en los dos primeros meses del año se iniciará con la incorporación de los beneficiarios, en una primera etapa se 
dispondrá de 30 mil tarjetas las cuales serán con fotografía; sin embargo, evitó precisar de cuánto será el descuento 'pues 

aún se encuentra en análisis". "Es algo que se está definiendo, pero va a ser un descuento apropiado y significativo que va a 
apoyar a las personas. Evidentemente será algo atractivo que sí ayudará a la economía de estos sectores", aseveró. Explicó 

que será a través de los padrones del Sistema DIF Hidalgo y del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores del Estado 

de Hidalgo (IAAMEH) como se otorguen las tarjetas para personas con discapacidad y adultos mayores, y agregó que de 
acuerdo con la demanda se continuaría con una segunda etapa. "Ya tenemos las tarjetas, pero vamos a empezar ya la 

incorporación. Son tarjetas que van a requerir fotografía, tienen algunas cuestiones especificas para asegurar que el beneficio 
llegue a la persona adulta mayor y a la persona con alguna discapacidad", ahondó. Asimismo, precisó que los beneficiarios 

podrán acudir al DIF estatal y al Instituto para la Atención de los Adultos Mayores para que se les tramite su tarjeta de 
descuento con fotografía. "Todo esto se hará de manera transparente y ordenada para que quienes estén en esa condición 

tengan acceso al beneficio; tenemos ahorita 30 mil tarjetas en una primera etapa, y vamos a ver cómo se va comportando la 

demanda y continuaremos con la incorporación", dijo. Respecto al descuento para estudiantes, el secretario de Gobierno 
mencionó que éste descuento se sigue valorando por la autoridades. "Afortunadamente muchos estudiantes tienen, en este 

caso, el servicio a través del Garzabús y esto también ha ayudado a que no resulten afectados en su economía; pero sí es un 
tema que tenemos que valorar muy bien. Si bien la intención es apoyar, también tenemos que procurar la viabilidad del 

propio sistema", refirió. Por otra parte, sobre las tarjetas para el uso del Tuzobús, mencionó que del 16 de agosto al 8 de 

diciembre del 2015 se vendieron 137 mil tarjetas inteligentes. "Esto quiere decir que el 73 por ciento de la población que hace 
uso del sistema lo realiza con tarjeta; este es un dato muy importante porque a nivel nacional en otros sistemas el porcentaje 

de utilización de la tarjeta inteligente ha sido mucho más bajo, han estado en rangos entre el 20 y el 30 por ciento, y aquí en 
la zona metropolitana es de 73 por ciento, eso es muy conveniente porque también le permite a la ciudadanía tener los 

beneficios en el transporte", sostuvo. De igual forma, subrayó que el Tuzobús ha estado funcionando desde el inicio de su 

operación con un nivel de servicio que, dijo, cuenta con estándares de nivel mundial. "Después de tres meses de haber 
entrado en operación, el Tuzobús está posicionado en tercer lugar en el rubro de eficiencia de acuerdo al ranking nacional de 

sistema de transporte público masivo, en nivel de eficiencia está en el 73.9 por ciento y a nivel de cumplimiento está en el 
séptimo lugar a nivel nacional", aseveró. El funcionario estatal añadió que lo anterior es algo muy favorable, "y nos dice cómo 

en tan poco tiempo logramos llegar a esos niveles de eficiencia". (Alejandro Reyes, página 07) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Distinción para Pachuca por manejar finanzas sanas: EGS: Indicó el presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez, que el año que concluyó fue de retos cumplidos y de metas por trazarse, por lo que el presente 2016 
será un año para consolidar la administración municipal de una ciudad en pleno desarrollo y sobre todo, con el ejercicio de 

unas finanza sanas que no hereden a los próximos gobernantes deuda pública. El edil de Pachuca asentó que para el 
gobierno que encabeza, es importante mantener finanzas sanas dentro de la administración pública municipal y para ello 

afirmó que a lo largo de cuatro años de trabajo, se han enfocado en ejecutar acciones que permitan conocer a la ciudadanía, 

cada una de las acciones que se ponen en marcha. De igual forma sostuvo que la transparencia que se ejerce en cada una de 
las áreas de la presidencia municipal, permite que la sociedad conozca de manera directa y con ayuda de los adelantos de la 

tecnología los movimientos en materia de erogaciones que tiene el ayuntamiento. García Sánchez explicó que en el presente, 
el ayuntamiento de Pachuca es reconocido ampliamente por contar con unas finanzas sanas, sobre todo por la distinción de la 

firma Fitch Ratings, que otorgó una calificación a Pachuca de A+ con perspectiva positiva. Señaló que este tipo de 
calificaciones que recibe la ciudad obliga a las autoridades a mantenerse en la misma sintonía de gobernar y ejecutar obras 

con finanzas positivas. Lo anterior, ha desencadenado que la capital del estado de Hidalgo se encuentre ubicada en la tercera 

posición a nivel nacional entre los dos mil 400 municipios en la implementación de presupuesto basado en resultados. El edil 
de Pachuca también indicó que la buena labor que se ha realizado en materia de finanzas permite que la ciudad se ubique en 

el prime r lugar a nivel nacional y en el 18 a nivel nacional en el Índice de Desarrollo Municipal y de la Auditoría Superior del 
Estado de Hidalgo. Por último, el munícipe expuso que el presente año se continuará con el trabajo que permita a las 

autoridades lograr que Pachuca sea una ciudad con amplias mejoras de desarrollo. (Milton Cortes, página 11) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

Predicar con el ejemplo 
Hace días, rodando por la ciclovía, que va desde el fraccionamiento Parque de Poblamiento y termina a la altura del cuartel 

policíaco de La Paz, me encontré al alcalde Eleazar García Sánchez y su esposa Gabriela Castañeda Badillo, paseando por la 

pista en sendas bicicletas denominadas “hibridas”, que permiten al usuario conducirla de la manera tradicional, dándole al 
pedal, pero con la novedad de que si hay cansancio o se prefiere, se activa el dispositivo eléctrico, para ir de manera más 

cómoda. Lo comenté con un grupo de amigos, pero no lo hice público, sólo quise señalar el detalle de ver a esta pareja 
paseando sin acompañante alguno con la pista que el gobierno municipal decidió construir con la incredulidad de los 

pachuqueños sobre su efectividad. Este fin de año, el propio Eleazar García, anunció que a partir del año que comenzó ayer, 

se le dará mayor utilidad a la ciclo pista, no sólo para quienes cuentan con un aparato así, sino para aquellas personas que 
deseen tomarlo como medio de transporte para desplazarse con seguridad a sus actividades cotidianas. Se anunció la 

apertura del primer sistema de transporte público en bicicleta, que correrá por la ciclo pista, en la que se instalarán seis 
estaciones, que a su vez se interconectarán con otros medios de transporte y vialidades de la capital hidalguense. Para ello se 

dispondrá de 140 bicicletas y los usuarios podrán comprar una membrecía de 365 pesos por un año; es decir, sólo pagarán 
un peso al día por utilizar este medio de transporte que, entre muchas otras ventajas, tiene la de no abonarle a la 

contaminación ambiental. Dice la propia autoridad que es un modelo único en Hidalgo, y el primero en América Latina. Al 

margen de lo novedoso, lo relevante es que los pachuqueños tendrán opciones de transporte, al margen del polémico 
Tuzobús y además podrán tomarlo como una oportunidad de practicar un deporte como el ciclismo, que ahora está muy en 

boga en ciudades importantes del mundo y algunas de nuestro país. Lo menos que podemos desear es que tenga éxito, por 
el bien de los pachuqueños.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que luego de convivir en familia, despidiendo al año y recibiendo con alegría y esperanza a este 2016, miles 
de pachuqueños que regresaron a su ciudad de origen procedentes de México DF se encontraron con un operativo frente 

al Club de Golf, en el que a varios usuarios les retiraron sus placas de circulación por no tener cubierta la verificación. Vaya 
manera de iniciar el año para los automovilistas que, por alguna razón, no han regularizado sus vehículos ante la Secretaría 

del Medio Ambiente en la entidad.  
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:Que varias colonias del sur de la capital han sufrido dos semanas de desabasto de agua potable. Son los casos de Paseos 
de la Plata y Real de Minas, en San Antonio El Desmonte, donde sin embargo, las boletas de pago llegan puntuales a 

los domicilios. Además, en Zempoala, el desabasto suma 20 días, lo que ocasiona molestias y altos riesgos sanitarios.  
  

:Que varias oficinas de atención instaladas por el Instituto Nacional Electoral en el estado están provocando malestar 

entre los pobladores, principalmente en el Valle del Mezquital, donde vecinos reportan que los funcionarios tardan tiempo 
excesivo para dar servicio. Detallan que los empleados, de mala gana, aprovechan el tiempo sin supervisores para desayunar, 

revisar sus teléfonos celulares y platicar entre ellos, dejando a los ciudadanos esperando hasta tres horas antes de ser 
atendidos.  

  

:Que llegó el año electoral y el primer tema que se tocó en la Huasteca es el del Frente Opositor, que no ha caído del 
agrado de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina de la región, dirigida por el polémico Fortunato González 

Islas. El líder de la UFIC dijo que dicho Frente está condenado “al fracaso”, ya que no se trata de una verdadera 
representación de Izquierda, dijo, y que “Pepe Guadarrama, quien seguramente aparecerá en las boletas”, no goza de la 

credibilidad de buena parte de sus agremiados.  
  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 

La función de esta semana la protagonizan Natividad Castrejón, dirigente en Hidalgo de Encuentro Social, y Gerardo Sosa 
Castelán, máximo representante del Frente Opositor que competirá durante las próximas elecciones a gobernador en la 

entidad. La mala noticia para Castrejón es que también lanzó el reto contra los otros “pesos pesados” del grupo: José 
Guadarrama, Moisés Jiménez, Julio Menchaca, Isidro Pedraza, Erick Marte, Daniel Ludlow, y recientemente, Francisco Xavier 

Berganza, quien se acaba de sumar al “club”. Castrejón dijo abiertamente que desconfía de este bloque y que sus dirigentes 
“son demasiado viejos en mañas políticas, no son confiables” y lanzó un uppercut, al asegurar que van a fracasar. Como dijo 

el gran campeón mexicano, “¡hay tiro!”.  

 
ENTREVISTA FICTICIA 

Aprovechando su visita a esta redacción, previo a la repartición de regalos para la chamacada que se ha portado bien (y 
pedazos de carbón para los políticos más cabezones), los Tres Reyes Magos nos confesaron qué pidieron ciertos personajes 

públicos de nuestro bello estado 

 
¿Algún miembro del Frente Opositor ya mandó su cartita? 

Melchor: El jovencito Francisco Xavier iba a amarrarla a un globito y echarla al firmamento, pero al parecer, entre los otros 
muchachos se encargaron de añadirlo a su “lista de deseos”.  

¿Y los chicos del tricolor, qué pidieron? 

Gaspar: Los jóvenes Fayad y Penchyna nomás se andan disputando los juguetes más modernos y traen pique por quedarse 
con el más preciado de todos; vamos a ver cómo se portan en estos días.  

Ya por último, para el Club Pachuca ¿qué traerán? 
Baltazar: Para ellos, mucho producto de gallina, puntería y salud para sus delanteros, que en cuanto agarran una buena 

racha, se lesionan. A ver si ahora sí les traemos Liguilla.  
 

(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Con el Año Nuevo aparecen situaciones que se repiten y que generan complicaciones a quienes tienen que hacer uso de los 

taxis. Y es que con el aumento autorizado en días recientes para las denominadas “combis”, no faltó, quien aprovechando los 
días de asueto quisiera ganarse unos pesos extra. Sin embrago, las autoridades de este ramo salieron para reiterar que no 

hay motivo para que el cobro exceda lo establecido: insistieron en lo valioso de denunciar en caso de ser víctima de abuso.  
 

(Redacción, primera plana) 



 

9 de 13 

99  

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Alfonso Meléndez: Como director de Desarrollo Humano, área del Sistema DIFH, recientemente emitió una serie de 
recomendaciones para las personas que por la época llegan a verse afectadas por depresión. En ese sentido, Meléndez 

Apodaca reitera el compromiso que existe hacia los habitantes para propiciarles escenarios más favorables y en este caso 

ayuda, pues es parte de los compromisos de la dependencia.  
 

Abajo-Sonia López: López Olguín como titular de Finanzas en Ixmiquilpan tiene pendiente las revisiones solicitadas por 
regidores del cabildo. Y es que con el asunto de los dineros siempre hay cuestiones que es imposible dejar pasar, de ahí que 

los munícipes le piden explique detalladamente los destinos de ciertos montos que no están claros en el presupuesto 2016. La 

situación en esa demarcación tiene más de una connotación.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

CONTINUIDAD 
Arranca el 2016 y con ello la agenda de la administración estatal, esto claro, en conjunto con el Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo. Como parte de las actividades de temporada, ya está todo en marcha para 
efectuar los siguientes eventos: Cabalgatas de Reyes, así como la convivencia donde los hidalguenses podrán disfrutar que 

una rosca.  

Dichas acciones tendrán verificativo la semana entrante.  
 

RITUALES 
Con un único registro de aspirante independiente para ser titular del Poder Ejecutivo en la entidad, las lecturas 

presentan condiciones que permiten plantear diversos escenarios desde los cuales el tema de los acomodos 
entre los partidos de oposición sigue. Y es que en esos menesteres de la política, la realidad es que con el 

avance de los días el escenario adquiere matices aún más interesantes. Así, el entender cómo habrán de 

configurar su estrategia exige estar más que pendientes de los movimientos que den actores que con su sólo 
nombre cusan revuelo. Inicia el año y con ello el camino hacia la renovación de poderes no dejará en paz a quienes 

busquen hacerse de una candidatura. En ese tenor, los grillitos están atentos a todo. Esperemos.  
 

¿PARA QUÉ? 

Incluso con la prohibición para comercializar pirotecnia, por los riesgos que ésta implica, este 1 de enero las 
calles en diversos municipios evidenciaron la gala que de ella se hizo por el comienzo del año. De ese modo 

queda claro que pese a la insistencia de los diversos órdenes de gobierno, la gente opta por conseguir estas piezas, ya sea de 
un modo u otro.  

 

ABUSOS 
 Indudablemente la temporada se presta para que algunos intenten sacar partido, de ahí que en varias zonas 

de la capital hidalguense hubo conductores de taxi que, como cada año, intentaron “hacer su agosto”, 
especialmente con gente que estaba de visita.  

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Chocan Graco y Cuau por tema de seguridad: La negativa del alcalde Cuauhtémoc Blanco Bravo para 

continuar en el municipio con la Policía de Mando Único Coordinado acrecentó el clima de confrontación con el gobierno 
estatal, que encabeza Graco Ramírez. Al iniciar 2016, Blanco asumió el mando del municipio de Cuernavaca y, en las primeras 

horas del día, tomó la protesta de ley al titular de Seguridad Pública, así como al tesorero y al contralor municipales. Su 
estancia en la Secretaría de Seguridad Pública local fue custodiada por cinco unidades militares artilladas, luego de que la 

tarde del 31 de diciembre, el comisionado estatal de Seguridad Pública, Alberto Capella, acudió al edificio a retirar parte del 

armamento y diversos equipos, entre ellos el de radiocomunicación. El gobierno de Cuauhtémoc Blanco acusó que 
desarmaron a la policía y con ello mermaron la seguridad, por lo que solicitaron apoyo del Ejército. Sin embargo, Capella 

aclaró que sólo se llevaron el equipo asignado al Mando Único ante la negativa de continuar con el esquema. Por la tarde, 
durante la toma de protesta del alcalde perredista de Jiutepec, el gobernador Graco Ramírez dijo que en los temas de 

seguridad no hay diferencias partidistas que justifiquen, hay que trabajar por ella. Comentó que “aunque no coincidiera el 
presidente o la presidenta con el gobierno, con el partido del gobierno, al que pertenece el gobernador, de todas maneras la 

obligación es trabajar, es construir acuerdos, es servirle a todas y todos sin distingo. (Justino Miranda, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/01/2/chocan-graco-y-cuau-por-tema-de-seguridad  

La Jornada-2015: mató la policía de EU a 1,134 personas desarmadas: La policía de Estados Unidos mató a mil 134 

personas desarmadas en el país durante 2015, afectando de manera desproporcionada a los afroestadunidenses de acuerdo 
con un conteo difundido por el diario The Guardian. El estudio concluyó que pese a que los afroaestadunidenses apenas 

constituyen 2 por ciento de la población total de Estados Unidos, los jóvenes negros de entre 15 y 34 años de edad sumaron 
15 por ciento de las muertes a manos de la policía en 2015. Tal proporción significa que un afroestadunidense desarmado de 

entre 15 y 34 años tiene cinco veces más posibilidades de morir a manos de la policía de Estados Unidos que un ciudadano 
blanco. El conteo destaca que mientras 25 por ciento de los afroestadunidenses muertos por la policía en 2015 estaban 

desarmados, sólo 17 por ciento de los blancos muertos por la policía en ese año se encontraban sin armas. El conteo reveló 

que 7. 13 negros por un millón de habitantes fueron muertos por la policía en Estados Unidos en 2015; así como 3. 48 de 
latinos y 3. 4 de indígenas estadunidenses. En cambio, sólo 2. 91 blancos por millón de habitantes fueron muertos por la 

policía en el año que terminó. (Notimex, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2016/01/02/mundo/013n1mun  

Excélsior-Conflicto por seguridad en Cuernavaca: Los gobiernos estatal de Morelos y municipal de Cuernavaca 
enfrentan un conflicto acerca de cuál de los dos se hará cargo de la seguridad en esta capital. El alcalde Cuauhtémoc Blanco 

rechazó sumarse al Mando Único policial, por lo cual el gobierno estatal retiró los recursos de este programa. Esto implica que 
el municipio de Cuernavaca se quedó ayer sin 121 policías estatales, 15 motocicletas, 40 patrullas, 248 armas y 186 radios de 

comunicación conectados al puesto de mando C5. Los agentes municipales se comunican a través de sus celulares, vía 

WhatsApp. Aún operan al menos 700 policías municipales, aunque la mayoría no está armada, y los que sí lo están portan 
armas cortas. Ayer, el gobernador Graco Ramírez puso en marcha el Operativo Delta Sur-Oriente-Metro con el apoyo de 300 

elementos del Mando Único y 300 de Fuerzas Federales y de la Gendarmería. Tendrá mayor presencia en Cuernavaca y en 
otros municipios que no se han sumado al Mando Único. “Convoco a dejar de lado la soberbia para sumarnos al diálogo y 

trabajar juntos por #Morelos. #México”, escribió ayer en su cuenta de Twitter. Blanco denunció que la capital está indefensa 

y que casi “nos dejaron encuerados”. (Pedro Tonantzin, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/02/1066470  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que para arrancar el año electoral con un mensaje de unión, el próximo lunes se reunirán los gobernadores de 
Michoacán, Silvano Aureoles; de Morelos, Graco Ramírez; Tabasco, Arturo Núñez, y el jefe de Gobierno del Distrito 

Federal, Miguel Ángel Mancera, con el presidente del PRD, Agustín Basave, en la sede nacional del partido. Se tratará 
del primer encuentro formal de los gobernadores con la dirigencia perredista para dar la imagen, ante las diversas tribus y 

también el PRI, de que el perredismo busca nuevo rumbo, pero con unidad. A ver.  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/01/2/chocan-graco-y-cuau-por-tema-de-seguridad
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/02/mundo/013n1mun
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/02/1066470
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:Que en la residencia oficial de Los Pinos tienen este año la posibilidad de crear un precedente en cuestiones electorales.  

Resulta que para nadie en el gobierno federal es ajena la confrontación entre los ex gobernadores de Oaxaca Ulises 
Ruiz y José Murat, quienes impulsan con todo a sus delfines: Eviel Pérez Magaña y Alejandro Murat, respectivamente, 

para competir por la candidatura del PRI al gobierno de la entidad. En medio de esta disputa están perdiendo de vista que el 

ex diputado tricolor Samuel Gurrión encabeza las preferencias hasta tres a uno dentro de las mediciones federales.  
 

¿Se pondrá por fin un alto a los virreinatos de los ex gobernadores? 
 

:Que el gobierno federal preparará desde la primera semana de enero la reunión de la procuradora Arely Gómez con los 

padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa programada para el 15 de enero, la cual tiene como objetivo informarles del 
contenido de la investigación a cargo de la PGR.  

 
:Que entre las prioridades de la bancada de Nueva Alianza en la Cámara de Diputados se encuentra legislar a favor de la 

atención de los llamados "niños genio"; la intención es crear centros y programas específicos para ese sector poblacional.  
 

:Que la secretaria de Salud, Mercedes Juan, andará muy activa este inicio de año porque se espera que entregue equipo 

tecnológico de alta especialidad en los hospitales públicos del país, principalmente al sur del territorio nacional.  
 

Además, se prevé que en algunos de estos actos esté acompañada por su hija Sandra Herreramoro, presidenta del 
voluntariado nacional de salud, quien durante 2015 estuvo muy al pendiente de los equipos que se donaron con el apoyo de 

recursos privados.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Cuauhtemiña al Cuau 

El nuevo alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, quiso hacer una gambeta al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, 
con la declaración de “nos han dejado encuerados” en el tema de seguridad. Esto porque al edil le fueron retirados los 

elementos, las armas y otros aditamentos que corresponden al Mando Único, al negarse a firmar el convenio para el trienio 
2016-2018. Entonces, don Graco le hizo la cuauhtemiña a don Cuau, cuando la tarde del viernes anunció que la capital del 

estado no podía quedar sin seguridad. El caso es que puso en marcha, con el apoyo de la Policía Federal, el Operativo Delta 

Sur-Oriente-Metro con la presencia de 300 elementos del Mando Único y 300 de fuerzas federales y de la Gendarmería y la 
policía estatal. ¡Gooool, al Temo! 

 
México ante el nuevo año 

Independientemente de la situación económica internacional y la caída de los precios del petróleo, el equipo compacto del 

presidente Enrique Peña Nieto maneja un escenario menos complicado para México en 2016, a partir del impulso que han 
tenido algunas industrias en el país. Nos dicen que el territorio mexicano es destacado por ser uno de los principales 

jugadores internacionales en las industrias automotriz, aeroespacial, y de electrodomésticos. A pesar de la baja en la industria 
petrolera, la nación se mantiene firme en el sector y con la apuesta fuerte en la reforma energética, nos comentan. Ya se 

verá en los próximos 12 meses si los pronósticos de la administración de Peña Nieto fueron acertados y si el equipo mantiene 
el optimismo.  

 

Plan de Basave para 2016 
De ninguna manera y bajo ninguna circunstancia el PRD, encabezado por Agustín Basave, va a transitar por sí solo las 13 

contiendas electorales de 2016; en las elecciones locales va a ir en alianzas. ¿Cómo está la situación del perredismo? Don 
Agustín y su equipo han diseñado una estrategia para buscar alianzas electorales con el PAN, como primera opción, con el 

Partido Nueva Alianza y con organizaciones políticas con registro locales. Por ningún motivo la dirigencia amarilla quiere 

perder posiciones y presencia en los estados que van a renovar gobiernos y Congresos locales, y pretende dar la imagen de 
un partido que sabe dialogar y construir pactos electorales. Ahora sí que solos ni a la esquina, nos comentan.  
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Listo debate de marihuana 
El Congreso se encuentra listo para arrancar con el debate sobre el uso de la marihuana y sobre todo ir proyectando cuáles 

serán las modificaciones legales que se podrían impulsar después del fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que le 
permitió a cuatro personas el uso de la yerba con fines lúdicos. Nos cuentan que los diputados y senadores alistan una serie 

de foros y audiencias públicas, a partir del 25 de enero y hasta el 17 de febrero, con expertos para conocer la opinión de 

todos en este tema. El objetivo es tomar nota de los distintos puntos de vista, social, científico, cultural y político, y el impacto 
sobre la seguridad y la violencia. Nos cuentan que estos foros serán organizados por el presidente de la Cámara de 

Diputados, el perredista Jesús Zambrano y por su homólogo del Senado, el panista Roberto Gil.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

LOS DIRIGENTES del PAN, Ricardo Anaya, y PRD, Agustín Basave, terminaron bien el 2015. ANTES de que sonaran las 12 
campanadas de la medianoche lograron concretar la firma del acuerdo para ir juntos por la gubernatura de Zacatecas. ESO 

SÍ, todavía no se habían terminado de comer las uvas, cuando ya habían comenzado los jaloneos en ambos partidos para ver 

quién será el gallo que competirá bajo ambas siglas. A LA FINAL llegan los exlegisladores panistas José Isabel Trejo y 
Ramón Medina, así como los perredistas Miguel Torres y Rafael Flores, quienes fueron presidentes municipales de Villanueva 

y Guadalupe, respectivamente. PERO quien suena más fuerte por el lado del perredismo es José Narro. . . pero no el 
exrector de la UNAM que tiene Robles como segundo apellido, sino Céspedes, quien fue fundador y dirigente del PT hasta el 

2009 que cambió de partido. ASÍ ES QUE ahora que el PAN y el PRD ya se pusieron de acuerdo en lo complicado, viene la 

tarea de lograr un consenso en lo realmente difícil: el nombre del candidato. A VER si el festejo de la Nochevieja no termina 
en una cruda. . . realidad, antes del Día de Reyes.  

  
EN DONDE nomás no hubo acuerdo entre el PRD y el PAN es en Tlaxcala. OFICIALMENTE, hoy comienzan la precampañas 

y termina el periodo para registrar alianzas, y las dirigencias locales y nacionales no lograron ponerse de acuerdo para 
nombrar a un solo candidato o, en este caso, candidata. POR EL LADO de los perredistas, la fuerte es la senadora Lorena 

Cuéllar, quien será precandidata única y trae todo el apoyo de la dirigencia nacional de Agustín Basave y de otros liderazgos 

de su partido como el gobernador michoacano Silvano Aureoles. Y, POR los panistas, la buena es la también senadora 
Adriana Dávila, quien junto con la dirigencia estatal se resistió a cederle la candidatura al PRD. LA DUDA ahora es si la 

oposición dividida podrá arrebatarle la gubernatura al PRI y al gobernador Mariano González Zarur, quien tiene fama de 
meterse, y fuerte, en los asuntos electorales aunque por ley lo tenga vedado.  

   

ARRANCA el 2016 y tal parece que en la Ciudad de México tenemos un temprano candidato al Premio Nobel de Química. 
CON LA NOVEDAD de que los juegos pirotécnicos que se quemaron en el concierto de fin de año en el Ángel de la 

Independencia, a pesar de que había una mala calidad del aire, fueron ¡ecológicos! AL MENOS esa es la versión oficial ante 
las críticas a las autoridades capitalinas por haber quemado cohetes a pesar del alto nivel de contaminantes ambientales. 

HABRÁ que preguntar en la administración capitalina quién fue el genio que logró crear una combustión no contaminante 

para informarle a la Academia Sueca. . . capaz que tenemos a la mano la solución para el calentamiento global.  
 

(Redacción, página 10) 
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